

SESIÓN PLENARIA

9. Interpelación N.º 301, relativa a cómo se está gestionando el impacto asistencial que está provocando la huelga de médicos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4100-0301]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto noveno del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Interpelación número 301, relativa a cómo se está gestionando el impacto asistencial que está provocando la huelga de médicos, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta.

Señorías, consejero. No sé, esta diputada no busca un titular. Créaselo. No vamos a buscar aquí un titular con ello. Bueno, pues vamos a ver, si le interpelo a usted con algo que ya es obligado y es obligado lo que me mueve hacerlo. Créaselo, mire, son estos titulares que yo veo en prensa ¿de acuerdo? Es decir, esa es la única intención y por eso le interpelamos Esto, este otro titular, este otro titular, en fin. Los titulares que ha habido últimamente en prensa debido a la huelga que de los profesionales. Bueno, entonces, y la verdad es que resulta, son interpellaciones, yo digo que obligatorias, pero, por otra parte, resultan preocupantes cuando realmente hay que defenderlas, creárselo también. Preocupación, porque la sanidad pública de Cantabria, que es el pilar fundamental que sostiene el bienestar de nuestros ciudadanos, ha recibido un duro golpe ya con la reciente huelga de médicos. Además, es una vuelta de tuerca más a la degradación en nuestras maltrechas listas de espera.

La interpelación que hoy le planteo es clara y es directa: ¿cómo está gestionando el Gobierno de Cantabria el impacto asistencial devastador que ha provocado la huelga de médicos en nuestra comunidad? Mire, y le digo devastador conscientemente, no como un recurso retórico sino realmente con los datos que a continuación expondré y que realmente son palmarios; datos que se obvio que usted conoce, cómo no, y que su equipo maneja realmente, pero que a menudo pasan desapercibidos para la opinión pública o que son diluidos en comparativos estériles con otras regiones o en ataques al gobierno central.

Haciendo una radiografía de la realidad que han vivido los cántabros entre el 9 al 12 de diciembre, en solo cuatro días, el conflicto sanitario ha dejado un auténtico parte de guerra en sus hospitales. Según las informaciones que han transferido han trascendido en diferentes medios estamos hablando de 32.962 consultas externas y de atención primaria canceladas también. Pensemos por un momento lo que supone esa cifra, 32.000 o casi 33.000 cántabros que tenían una cita con su médico, muchos de ellos que llevaban en algunos casos semanas esperando ese día y que se han quedado en casa con sus dolencias, incertidumbres, esperando una llamada de reprogramación que en muchos casos todavía no han recibido claro está. Pero peor que eso, y es más dramático, son las 459 intervenciones quirúrgicas suspendidas, 459 personas que ya habían pasado por el calvario, eso que tenemos de la lista de espera, que ya habían hecho sus propietarios, que habían organizado un poquito sus vidas familiares y laborales para entrar en quirófano y que se han visto devueltas casi a la casilla de salida, a la angustia de esa enfermedad en fin se le suman esa angustia después del desamparo administrativo, porque es la causa realmente de la huelga. Pero, hay más y siguiendo con las cifras, esto debemos sumar las más de 3.600 pruebas diagnósticas anuladas.

Esto, señor consejero, nosotros lo llamamos la lista de espera oculta, porque, claro, sin prueba no hay diagnóstico, sin diagnóstico no hay tratamiento. Entonces, ¿cuántos diagnósticos se van a retrasar por esta semana de parálisis?, ¿cuántas patologías -yo no voy a decir que van a empeorar, pero bueno-están gestionando o se van o no se han podido gestionar por este conflicto? Y es la responsabilidad que pesa sobre su consejería, porque lo de Mónica García ya más conocida como médico y madre, no tiene solución, al menos desde Cantabria, así que igual esta vez no tenemos que mirar tanto a Madrid y centrémonos en arreglar realmente o paliar lo que la habitual ineptitud de ese socialismo, del socialismo lo que provoca esas listas de espera, y esa ministra. Pero claro, estamos ahora en Cantabria.

Así que desde VOX compartimos, lo dicho siempre, y somos muy críticos y la crítica esa que hacemos a la gestión del Ministerio de Sanidad. El proyecto del Estatuto Marco de la Sra. Mónica García es un despropósito, un auténtico esperpento que carece de memoria económica y desprecia, realmente la singularidad de la profesión médica. Es un ejemplo más de cómo el Gobierno sanchista; legisla desde la ideología y no desde la realidad asistencial, creando problemas nuevos o acrecentando los ya existente.

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 87 (fascículo 2)

22 de diciembre de 2025

Página 7019

Pero aun así con todo, no nos equivoquemos, Cantabria no se gobierna desde allí, desde el, desde el Paseo del Prado, Cantabria, se gobierna desde Peña Herbosa, aunque sé que las leyes que regulan la profesión médica, efectivamente se hacen en Madrid, eso también lo sé.

La gestión de los recursos humano del Servicio Cántabro de Salud, la organización de las agendas, la negociación de los servicios mínimos y la planificación de las listas de espera son competencia exclusiva suya y de su equipo en la consejería. Es por ello que resulta ahora mismo de una manera inaceptable, que su única estrategia, y usted me dirá si no es esa solamente, ante una huelga anunciada con semanas de antelación haya sido, yo no voy a decir la de balones fuera, pero casi casi lo hemos leído. Usted sabía que esta huelga iba a ocurrir incluso antes de ser anunciada, entre otras cosas porque llueve somos sobre mojado como se suele decir. El malestar de los médicos cántabros no nació ayer, ni siquiera nació con el Estatuto Marco, lleva ya pergeñándose desde el cumplimiento del Pacto por la Sanidad firmado con los médicos en junio del 2024, que nació de la sobrecarga inasumible en la Atención Primaria y nació de una falta de incentivos reales para cubrir las plazas difíciles que está precarizando la sanidad rural de nuestra región.

Y ante ese escenario nos hemos quedado sorprendidos, porque, en lugar de negociar con ver se consensos amplios, no sé, parece que se ha utilizado la vieja táctica de divide y vencerás; su consejería firma un pacto con un sindicato, uno de los sindicatos, vendiéndolo como un acuerdo histórico cuando el resto de asociaciones se han levantado en la mesa y mantienen la extensión de la huelga para enero. Eso es por es la pregunta. Y yo, consejero, sabe usted que yo no soy sospechosa de la demagogia de la izquierda sindical, lejos estoy de ello, eh. Entonces, sabe de sobra que nosotros celebramos cualquier mejora que se equipare para los profesionales, se equiparen las guardias de los sábados a los festivos, es de justicia, que nos alegra que haya firmado ustedes eso y nos alegra que por fin lo reconozcan. Pero las formas en política son fondo y firmar un acuerdo excluyente, un pacto que deja fuera a los otros sindicatos u otras organizaciones sindicales, el sindicato médico, cuando son los médicos los que han parado los hospitales, pues no le diré yo que esa es la solución o una buena solución consejero.

Da la sensación de que se ha intentado comprar una paz social ficticia, insisto, por la huelga, que está ya casi convocada, marginando a quienes tienen la capacidad real de paralizar la actividad quirúrgica. Y las consecuencias de ese desacuerdo político lo estamos viviendo ya, esos sindicatos de clase le acusan a usted de pactos paralelos y de usurpar la negociación colectiva y el sindicato médico rechaza su propuesta y mantiene la amenaza de conflicto. Pues yo no sé, pero parece que se sigue avivando todavía más el problema.

Y mientras las listas de espera en Cantabria siguen creciendo forma estructural, porque no sé, usted me lo va ahora a confirmar, pero la huelga ha generado un escenario de listas de espera que, estaban ya erosionados gravemente. A fecha de 30 de noviembre, antes de que comenzase la huelga, Cantabria ya tenía a 17.524 pacientes en lista de espera quirúrgica. Supone un incremento de casi 750 pacientes respecto al semestre anterior. En fin, no sé, nos prometieron planes, nosotros hemos sido realmente pacientes, las listas de espera no bajan, no sé lo que tenemos que hacer, lo tienen que hacer ustedes. Ahora con 20.051 operaciones más sumadas, de golpe al stock que ya había es matemáticamente imposible que cumplan sus objetivos de cierre de cierre de año. Y, no sé, la huelga. Lógicamente, quizás ha destapado también algo que carecía realmente de fortaleza necesaria.

Es verdad que, vamos a ver, que el sistema no colapsó, faltaría más que colapsara el sistema eh, pero la situación entendemos desde VOX es crítica. Por eso y en esa interpellación el Grupo Parlamentario VOX le pedimos respuestas concretas y compromisos, por ejemplo, más allá de las buenas intenciones de la que dudamos, queremos saber cuál es su plan, qué plan específico han diseñado en su consejería para recuperar esas 33.000 consultas y 459 operaciones en los próximos meses; que, si ya van a habilitar peonadas de tarde masivas, van a concertar más actividad...

Es cierto, es cierto, o le pedimos también un calendario de recuperación público transparente y cada uno, que cada paciente sepa cuando se le va a atender. Eso es lo que realmente nosotros desde VOX se le pide.

Y la verdad no me hable tampoco de que VOX no ha aprobado los presupuestos, recuerde usted que tampoco los hemos aprobado ni en el 23, en el 24, ya sé que todas las peonadas cuestan dinero, pero no vamos a echar ahora mismo la culpa ahora al presupuesto.

También nos preocupa, como le he dicho anteriormente, que no se cuente con los sindicatos, con las organizaciones sindicales con los sindicatos, porque realmente lo que se pone en duda es la estabilidad y son realmente las listas ¿no?, bueno, consejero, usted me dirá después.

Esa amenaza de huelga indefinida para enero del 26, sigue latente en el colectivo médico, o no es así usted me lo dirá también ahora. Bueno.

En fin, consejero, le pido le pido pues que nos conteste y que me conteste, que me explique realmente no nos explique qué medidas va a tomar usted a efectos de esa huelga también, que parece que en enero va a tener y los ya la que ha habido.

Gracias presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Contesta el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Muchas gracias, señora presidenta.

Voy a intentar acercarme a los micrófonos, porque dicen que no se me escucha bien. Es verdad que hablo bajo desde que me he puesto los..., pero bueno.

Y mire que venía yo tranquilo porque es Navidad. Pero vamos es que me dice cada cosa. Mire, mire, mire señora diputada 14.000 es menos que 20.000 ¿sí o no? Bueno, pues las listas de espera bajan, bajan, no puede usted aquí decir que no bajan, porque si 14.000 es menos que 20.000, las listas de espera están bajando. Y si 135 días es menos de 217, es que está bajando, ya está. O sea, ustedes podrán decir lo que quieran, pero esta es la realidad.

Entonces claro, hay que manejar los discursos. Usted dice: no, es que no habla con los sindicatos. ¿Cómo que no hablo con los sindicatos? Y firmó pactos con el sindicato médico, con el sindicato SATSE de enfermería y con CESIF, que es un sindicato, con los demás, no, porque no quieren hablar. Pero, pero todo, todo, absolutamente todo va a mesa sectorial. Todo, los acuerdos van...

¿Qué permiten los pactos?, los pactos, permiten dialogar, permiten reprogramar cosas, tener interlocutores rápidos. Eso es lo que permite los pactos, pero todo va mesa sectorial.

Le voy a decir una cosa, esta mañana ha habido una mesa sectorial para acordar la OPE del año que viene. Y no ha habido ni sindicato médico ni sindicato médico, ni SATSE ni CESIF y han ido otros, y se ha pactado en la mesa sectorial la OPE del año que viene.

Por tanto, sí que dialogamos y hemos sacado muchos acuerdos de mesa sectorial, los puedo pasar todos. El otro día me decía: Reciban las matronas. Pero sí las he recibido, y a su sindicato que es SATSE y lo ha firmado con SATSE. cualquier cosa menos que no tenemos diálogo, señoría, cualquier cosa.

Y hombre, vamos a ver, los titulares que han sacado la prensa, pues, claro, son ciertos, porque son datos que hemos facilitado nosotros con total transparencia.

Ahora le voy a decir una cosa también, ¡eh! mucho más preocupado que su señoría estoy yo por los efectos de la huelga. Eso se lo puedo asegurar, muchísimo más preocupado. Yo no me atrevería a decir que son devastadores, pero sí que han hecho daño.

Porque, claro. Mire, el problema de esta huelga no es que, es que no fue de cuatro días, es que no fue de cuatro días. Es que vino después de un puente y enlazó con un fin de semana. Ese es el problema. Y estábamos nueve días sin asistencia.

Y si, hemos tenido algún desacuerdo con el sindicato médico, con los servicios mínimos, es porque no podían ser los mismos que para un día. Cuando convocan huelga de un día se dice: el servicio mismo de festivo, de domingo, no pasa nada, pero cuando me convoca una huelga de cuatro días después de un puente y enlazando con un fin de semana, pues evidentemente no puedo hacerlo a servicios mínimos de un domingo. No puedo tener nueve días sin pediatra a los niños de Cantabria. Y no le gustó al sindicato médico, pero nosotros fuimos responsables y lo hicimos y tratamos de negociar con ellos. Y al final negociamos con ellos unos servicios mínimos que no les gustaron mucho, pero lo firmaron.

Luego otra cosa es que querían introducir algunas cláusulas de recuperación, pero eso, eso no entra en los servicios mínimos.

Pero el diagnóstico de la huelga le ha dicho usted muy bien es una huelga que no la ha provocado el Gobierno. Cantabria, una huelga que no responde a ninguna decisión de la Consejería de Salud del Gobierno de Cantabria y es una huelga, que es consecuencia directa y exclusiva de las decisiones del Gobierno de Sánchez, directa y exclusiva, y en especial, de la ministra de Sanidad.

Por tanto, esto hay que decirlo alto y claro, el daño generado a los ciudadanos de Cantabria tiene un único origen político, la ministra de Sanidad y el Gobierno de Sánchez. Todo lo demás es ruido interesado.

Y la posición del Gobierno se lo he dicho, ha sido de absoluta responsabilidad, con un respeto exquisito por el derecho a la huelga, con un respeto exquisito por el derecho a la huelga.

DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 87 (fascículo 2)

22 de diciembre de 2025

Página 7021

Y hemos recuperado, no hemos criminalizado a los profesionales, para nada habrá oído una declaración de ningún cargo de la consejería ni del Gobierno criminalizando a los profesionales, no hemos utilizado ningún tipo de instrumento coercitivo, no hemos obligado a nadie a trabajar a ningún sitio, en absoluto, y no hemos buscado atajos legales de ningún tipo, aun sabiendo lo que iba a pasar.

Ahora, respetar un derecho fundamental como el derecho a la huelga no obliga a callar cuando su ejercicio se diseña para maximizar el daño al ciudadano, porque la huelga la podían haber hecho en cualquier otro momento; podía haber cogido cuatro otros días en otras semanas. Y por tanto ahí está el matiz, cuatro días consecutivos de huelga, después de un puente con otro fin de semana y en plena temporada invernal con la gripe, para más *inri*. Y, por tanto, nos obligó, nos obligó a adoptar una serie de medidas.

Los datos los ha dicho usted, 22.000 consultas de atención primaria perdidas, un 40 por ciento; prácticamente el 39,57.

¿Cómo se van a recuperar? Pues mire, esas consultas ya no se recuperan, porque aquí no hay un almacén de consultas que uno pueda ir sacando. La consulta perdida es consulta perdida, habrá que buscar huecos para que los pacientes vayan siendo atendidos.

Pero curiosamente, curiosamente, los ciudadanos se portaron muy bien, porque no hubo un incremento de 22.000 personas en la urgencia, como alguien podría pensar. Cuando fueron que no había médico, no, se fueron corriendo al servicio de urgencia, es más los servicios de Atención primaria, que tuvieron unos incrementos relativamente pequeños comparado con lo esperable, porque estábamos previendo un impacto muchísimo mayor y en Valdecilla se mezcla con la gripe y también el impacto de la huelga, pues hombre, se notó, pero se notaba mucho más el impacto de la gripe, que es lo que está tensionando los hospitales y las urgencias ahora, en este momento.

Y en..., y esas cifras las hemos dado con total transparencia.

Y en los hospitales hombre, en los hospitales mantuvimos aquello no demorable. Mire usted en oncología solo un 0,8 de las intervenciones que eran demorables fueron las que se demoraron, el resto no se demoró; el 99,2 por ciento no se demoró, se atendió todo ¡eh!

¿Qué pasó?, que se suspendió muchísima cirugía programada. Sobre todo, la ambulatoria sobre todo la ambulatoria llegó a la cifra casi el 80 por ciento, 79 por ciento se suspendió. Se suspendieron las colonoscopias, casi el 90 por ciento, la resonancia magnética se suspendió, que además veníamos de una huelga de técnicos que ya había bloqueado pruebas diagnósticas y de una huelga de auxiliares, que esta no es la primera huelga que nos enfrentábamos.

Y, por tanto, lo que hicimos fue priorizar lo vital frente a lo que era reprogramable, y eso se diseñó la semana anterior. No sabíamos el impacto que iba a tener, no sabíamos el número de médicos y había una de las cosas que no decían: pues, por qué no des citáis; porque no lo sé si va a venir o no va a venir médico.

Entonces, yo no puedo llamar a la gente, "no venga usted a la semana que viene", si no sé si el médico va a venir o no, y no puedo preguntarle porque el derecho a la huelga es fundamental y no puedo ir preguntando: ¿vais ir a la huelga o no vais a venir? No

Y, por tanto, yo sé que hubo ciudadanos que fueron y se encontraron, que no estaba su médico y no podíamos hacer otra cosa. Y lo que hicimos fue proteger a quien no puede esperar y gobernar con criterio clínico.

Y, ¿qué hemos hecho?, pues, aparte de garantizar unos servicios mínimos, proteger todo esto es intentar reprogramar todo aquello que sea reprogramable. Y le voy a decir por qué, porque..., es que haya un eslogan fácil "La actividad, la actividad perdida no se recupera pulsando un botón", ya me gustaría, no. Y la actividad perdida hay que recuperarla individualmente, porque cada paciente tiene unas circunstancias y hay que recuperarla junto al profesional, para que él analice contigo, mira, tus pacientes, cómo los vamos reprogramando, porque quien conoce las circunstancias de la enfermedad y personales del paciente es precisamente el profesional, yo no puedo reprogramar al tuntún, ahora me hace cinco consultas más. No, tengo que hablar con él a quien te cito. Fulanita, fulanito o menganito y con él programa y tenemos que ir haciendo profesional con profesional. Es decir, la priorización clínica es individual. Y hemos, y la estamos haciendo conforme urgencia y necesidad.

Estamos aumentando la actividad extraordinaria, más todavía, más. Este año, el año pasado terminamos con un 14 por ciento de actividad más. Este año todavía andamos en el siete y pico, íbamos a llegar al ocho. Ya no llegamos por la semana, el ocho más el 14 por ciento significa que en dos años hemos aumentado la actividad en un 22 por ciento. El presupuesto no, no, no lo hemos aumentado un 22 por ciento ¿eh? Sin embargo, la actividad sí, un 22 por ciento, se llama productividad, porque con el presupuesto ha subido menos que la actividad se llama productividad y la gente está trabajando más y mejor, y siendo más productivos.

Estamos reorientando, además, algunos programas asistenciales, buscando la colaboración de otros profesionales que a lo mejor pueden ir echando una mano y colaborando para ver esos pacientes, paciente por paciente. Insisto, todo ello desde el diálogo con los profesionales, basados en datos y no en consignas.

Y aquí lo que ha pasado con nuestra huelga es que se han enfrentado dos modelos, señoría, lo han afrontado dos modelos. El Gobierno de España, que provoca el conflicto y nos lo traslada a los que tenemos que prestar la asistencia sanitaria y el Gobierno de Cantabria que no ha generado la huelga, pero que ha asumido la responsabilidad de proteger a los ciudadanos, y esa es la diferencia entre causar del problema y hacerse cargo del mismo, del daño que es lo que hemos hecho nosotros.

Nada más.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra, por el Grupo Parlamentario VOX, la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias señora presidenta y gracias consejero por su respuesta.

Ya sabe que yo no acostumbro reventar me nada, y yo, cuando le he hablado, pues de los, los sindicatos, organizaciones sindicales, bueno, pues porque aquí puedo leer lo que leo: UGT y Comisiones reprochan del pacto sin consenso entre el consejero Pascual y sindicato CSIF sobre condiciones laborales. En fin, digo. Bueno, pues no sé si, si, si yo le diría a usted que igual ha firmado usted un armisticio con la infantería mientras la artillería le sigue bombardeando. No lo sé, no lo sé, si, si porque son unos cuantos, he dicho, no sé no sé.

En fin, sí le diremos, usted sabe también muy bien que la amenaza de huelga para enero estamos preocupados por eso consejero, porque ya las cifras van aumentando y claro, si todo lo que nos ha contado usted, y efectivamente vuelve y otra y la amenaza de huelga para, para enero, pues, pues, pues no lo sé, no, no sé, nos, no sé cómo vamos a acabar, vamos a salir dentro de dos meses, pero volveremos a preguntar otra vez cómo va, cómo vamos, cómo vamos todos por ahí.

Desde VOX, como siempre decimos, estaremos vigilantes. No, no queremos que la sanidad y, de Cantabria se degrade realmente por una gestión, pues esperemos, es una gestión que espero, que espero que sea efectivamente abordada y enfrentada, pues como usted sabe hacerlo, nosotros tenemos buena, bueno, pues, pues, en fin, tiene un perfil técnico que usted, que usted conoce mucho y alabamos además lo que usted hace, pero esa gestión, la gestión ahora mismo no tiene mucha empatía con los profesionales, y ya lo sentimos también, porque eso puede conducir todavía a algún otro desastre, más que el que tenemos, porque hemos tenido y no queremos, porque la sanidad realmente hay que tener, es uno de los pilares importantes para nuestros ciudadanos, para todos los que estamos, y es lo más importante -quizá- que tengamos.

Así que gracias consejero, por su, por su respuesta y nada más desearle lo mejor.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el consejero de Salud, Sr. Pascual.

EL SR. CONSEJERO (Pascual Fernández): Gracias, señora presidenta.

Señoría, le vuelvo a decir lo que le he dicho antes. O sea, si uno no quiere dialogar, pues no quiere dialogar; las puertas de mi despacho las tienen abiertas. Ellos saben perfectamente que todos los acuerdos que se tomen pasan por mesa sectorial. Todos.

Otra cosa es que, si yo puedo dialogar con alguien y establecer un marco amable de diálogo y de confrontación de ideas y de modelos, pues probablemente seamos capaces de llevar mejores acuerdos a la mesa sectorial, que luego sean aprobados.

Pero me reúno con quien quiera dialogar con nosotros, con quien quiera dialogar con nosotros, pero si no se quiere, si se está convocar mociones en los ayuntamientos, en vez de negociar en la consejería, si se estaba convocar manifestaciones en Laredo, en Reinosa, en vez de dialogar con la consejería, no se está haciendo representación sindical, se está haciendo otra cosa. Y esa cosa no sé, creo que no se debe hacer en el ámbito sindical, eso se hace en el ámbito político, si quieren hacer política, que hagan política y si quieren hacer representación sindical que hagan representación sindical, que insisto, la puerta está abierta.



DIARIO DE SESIONES

En fin, la, lo que le he dicho, que la recuperación de la actividad y su priorización es distinta, especialidad por especialidad, servicio por servicio, caso por caso y técnica, por técnica.

Y, estamos haciéndolo, insisto, en el diálogo basado en datos con cada servicio, buscando las mejores soluciones posibles a los casos. Llegamos a una época, que es la Navidad, y eso nos va a dificultar también. Llegamos a una época, además, una Navidad, va a ser muy complicada porque nos va a tocar el pico de gripe en mitad del proceso, que van a estar muchos profesionales de vacaciones. Por tanto, hay que ir priorizando, y ya le digo que antes de recuperar la actividad va a estar la gripe, y nos va a condicionar la gripe.

Pero no se preocupe porque hemos perdido actividad, vale, pero ya le garantizo que la publicación final de año la lista de espera va a estar mejor. Las demoras van a estar mejor. Ibamos muy bien, y ahora pues, nos lo han ralentizado un poco, pero seguimos yendo bien. Y yo mientras siga bajando, siempre lo he dicho, lo importante es que sigan bajando y siguen bajando con su ritmo. Recuperaremos muchísima actividad en enero y la amenaza de huelga está ahí latente, sí, porque la ministra, la ministra, mire, cuando hubo un consejo interterritorial en mitad de la huelga y le planteamos pues ministra, si están todos enfadados, porque todos estaban enfadados, todos los sindicatos, retire el estatuto y renegocie, y renegocie. Y, bueno pues ella se soltó con una simpleza, esto no viene, es una pirómmana, se dedica a hacer incendios. Se dedica a hacer incendios de todo tipo, con las mascarillas que obligatorias, porque yo lo digo; con los cribados que meten, se han dado unos datos, pero sí los tengo publicados en la web. Entré en la web y los lee. Con todo se dedica. Y aquí pues lo mismo, entonces se le ocurrió la simpleza de decir, voy a preguntar a los sindicatos que les parece si retiro o no, retiro el estatuto. Y lo que ha logrado es un pacto, unas promesas que hoy están reunidos. Vamos a ver cómo terminan hoy. Hoy, con una posibilidad, se desconvoca la huelga de los sindicatos del Foro, no la del sindicato médico, que la del sindicato médico, no. La de los sindicatos del Foro y vamos a ver en qué termina.

Pero la amenaza de seguir con huelga con el sindicato médico, porque no ha respondido a ninguna de sus expectativas, sigue estando ahí y es problemática. Nosotros intentaremos minimizar el efecto si eso se vuelve a producir, pero evidentemente no podemos hacerlo.

Y evidentemente el problema tiene nombre y apellidos y una dirección postal y esos (...), pero también somos conscientes que dónde tenemos que buscar soluciones es aquí, porque desde allí no nos las van a dar, pero tenemos que respetar a los profesionales.

Hemos hecho todo lo posible para que la huelga transcurriera sin incidencias y no ha habido ninguna, ninguna. No era fácil, no era fácil, porque todos somos conscientes que las agresiones a los profesionales están ahí, sobre todo las verbales, pero también algunas que no son verbales. Y hemos conseguido mantener la calma.

Hemos conseguido que no hubiera incidencias, que se haya trabajado con, desde el punto de vista de las personas que estaban responsabilizadas de gestionar esos servicios mínimos, con rigor y con honestidad, y yo creo que así lo han visto los profesionales eh. Porque al final, la pregunta aquí no es quién grita más fuerte, que lo podemos hacer todos, la pregunta es quién tomó decisiones irresponsables en Madrid y quién se ha quedado aquí en Cantabria dando la cara y sacando adelante el trabajo difícil. Y eso, señoría, yo creo que lo saben los profesionales y sobre todo lo saben los ciudadanos,

Nada más, muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.